

Liebe Fachpersonen der Kinder- und Jugendförderung

Im Mai 2026 findet die **Jugendkonferenz der Internationalen Bodensee-Konferenz (IBK)** in Winterthur, Kanton Zürich, statt. Wir laden euch herzlich ein, Jugendliche und junge Erwachsene für diese Veranstaltung zu gewinnen – und ihnen damit die Möglichkeit zu geben, die Zukunft der IBK mitzudenken und Politik praxisnah zu erleben.

Was ist die Jugendkonferenz?

Die Jugendkonferenz bringt ca. 50 junge Menschen aus den IBK-Ländern und -Kantonen zusammen (Baden-Württemberg, Bayern, Schaffhausen, Zürich, Thurgau, St. Gallen, Appenzell Ausser- und Innerrhoden, Liechtenstein und Vorarlberg). Die Teilnehmenden arbeiten gemeinsam an aktuellen Zukunftsfragen und bringen ihre Perspektiven direkt in den **Ständigen Ausschuss der IBK** ein. Der Ständige Ausschuss ist das Gremium der Staatsschreiberinnen und Staatsschreiber in der IBK.

Der Anlass ist ein praxisnahes Lernfeld, das politische Bildung, internationale Begegnung und Selbstwirksamkeit fördert. Die Jugendlichen diskutieren vor Ort die Resultate einer IBK-Zukunftsstudie, entwickeln eigene Positionen und präsentieren diese den politischen Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträgern. Die Zukunftsstudie wurde vom Kanton Zürich in Auftrag gegeben und entwickelt auf für Jugendliche und junge Erwachsene zugängliche Weise Zukunftsbilder für die Vierländerregion.

Wer kann teilnehmen?

Als Delegation für den Kanton Zürich werden **fünf Personen** zwischen 16 und 20 Jahren gesucht.

Voraussetzungen:

- Interesse an Politik. Es sind darüber hinaus keine besonderen Vorkenntnisse nötig.
- Bereitschaft zur Vorbereitung im Vorfeld der Konferenz durch die Teilnahme an ca. zwei Online-Vorbereitungstreffen und dem selbständigen Bearbeiten einer kurzen Vorbereitungsaufgabe.

Zeitplan:

Vorbereitungsphase:

Anfang 2026 bis April 2026 (inkl. Online-Vorbereitungstreffen)

Jugendkonferenz in Winterthur:

- **06. Mai 2026, ab 19.30 Uhr:**
Anreise & Kennenlernen beim Abendessen
- **07. Mai 2026, ganztags:**
 - Vormittag: Arbeitssession, Austausch mit politischen Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträgern, Präsentation der Ergebnisse
 - Nachmittag: Freizeitprogramm in Winterthur

Das bietet die Jugendkonferenz:

- Einblick in politische Entscheidungsprozesse
- Internationaler Austausch mit Gleichaltrigen
- Entwicklung von Argumentations- und Präsentationskompetenzen
- Kennenlernen verschiedener politischer Positionen
- Die Möglichkeit, die Sichtweise von Jugendlichen und jungen Erwachsenen in einer internationalen politischen Plattform einzubringen

Weitere Informationen:

bodenseekonferenz.org

Kontakt & Anmeldung

Für Fragen und Anmeldungen steht euch Nicola Gross, Projektleiter bei der okaj zürich – Kantonale Kinder- und Jugendförderung gerne zur Verfügung:

nicola.gross@okaj.ch

044 366 50 19

Die Teilnahmezahl ist begrenzt.

Die Jugendkonferenz wird gefördert von Interreg Alpenrhein-Bodensee-Hochrhein.



Kofinanziert
von der
Europäischen
Union

